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秋田県知事賞（幼児の部）�

スイミー�

�

文部科学大臣賞（小学1～3年生の部）�

ちびねこくん　でかとらくん�

火の鳥が高速で動くところを�

表現しています。頑張ったと�

ころは、絵の具のほかに、コ�

ンテを使ってぼかして描いた�

ところです。�
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★作品名「火の鳥」�

　金子　麻麟さん（矢島小4年）�

かねこ� まりん�

★作品名「ちびねこくん　でかとらくん」�

　伊東　陽向さん（新山小1年）�

とらとねこが山のてっぺんに�

向かって歩いて行くところを�

描きました。はじめて絵の具�

を使って、とらを描くところ�

を、特に頑張りました。�

スイミーが海で泳いでいると�

ころを描きました。スイミー�

とプールで一緒に泳いでみた�

いな。�

�

いとう� ひなた�

�

★作品名「スイミー」�

　山崎　莉緒さん（石沢保育園年中）�

やまざき� り　お�

第38号�
平成26年／2014

11月1日発行�

まちを見つめ市民とともに歩む�

★獅子舞フェスティバル…11/1（土）カダーレ�

★科学フェスティバル……11/1（土）市総合体育館�

　　　　　　　　　　　　11/2（日）カダーレ�

★ゆりほん“うめもの”フェス…11/1（土）・2（日）カダーレ� 16

9月20日・21日　第23回全国市町村交流レガッタ大潟大会�

議員シニアの部連覇　議員の部第3位�

　本大会は、旧本荘市と長野県下諏訪町とのボートを通じた市民交流が基となり、漕艇場を持つ全国市町村�

の住民による大会に発展したものです。第23回大会は「大潟村創立50周年記念事業」の１つとして開催され、�

性別や年齢により８グループ分けされた117チーム、選手大会関係者あわせて1050人余りが全国から集い、�

500メートルの速さを競いました。本市議会からは、シニアの部、議員の部の２クルーが参加、シニアの部�

では２年連続３回目の優勝、議員の部では３位、と好成績を収め「ボートのま�

ち由利本荘」を全国にPRしました。また、平成29年は本市での大会が決定して�

おり、そのPRにも努めてきました。�

全議員が国文祭PRポロシャツを�

着用し、本会議に臨みました！�

表
紙
説
明�

連覇の市議会クルー「鳥海山」�

各クルーが由利本荘市をPR

国文祭を応援！
�国文祭を応援！
�

国文祭を応援！
�



歳入�
525億9151万円�
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　９月定例会は、９月２日から24日まで23日間の会期で開かれました。�

　市提出案件は38件で、平成25年度各会計決算認定、人権擁護委員の推薦、条例関係、平成26年度補正予算な�

どを審議し、原案のとおり、認定、同意、可決したほか、請願１件を趣旨採択、また、継続審査中の１件を含�

む４件の陳情のうち、１件を採択、１件を趣旨採択、１件を継続審査、１件を不採択としました。また１件の�

議員発案と１件の委員会発案（意見書の提出）をそれぞれ原案のとおり可決しました。�

　一般質問は、２日間にわたって８人の議員が登壇し、農業、教育行政、福祉、空き家対策など多方面につい�

て質問しました。�

自主財源�

27％�

依存財源�

73％�

市税�

　市民税、固定資産税、�

　たばこ税など�

　81億2,743万円（15％）�

市税�

　市民税、固定資産税、�

　たばこ税など�

　81億2,743万円（15％）�

繰越金�

　前年度からの繰越金�

　19億1,355万円（4％）�

諸収入ほか�

　市有地の売払い収入など�

　15億9,405万円（3％）�

地方譲与税・各種交付金�

　消費税やガソリン税などから�

　地方へ配分される金額�

　15億5,193万円（3％）�

地方交付税�

　自治体の均衡を保つために�

　国から交付される金額�

　217億3,256万円（41％）�

地方交付税�

　自治体の均衡を保つために�

　国から交付される金額�

　217億3,256万円（41％）�

繰入金�

　市の貯金を下ろして使う金額�

　15億36万円（2.8％）�

国・県支出金�

　使用目的が決まっている�

　国・県からの補助金�

　97億4,740万円（19％）�

国・県支出金�

　使用目的が決まっている�

　国・県からの補助金�

　97億4,740万円（19％）�

　財源不足を補うための借金�

　54億870万円（10％）�

使用料及び手数料、分担金など�

　市営住宅使用料、戸籍手数料など�

　10億1,554万円（2％）�
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会　計　別�

会　計　別�

国民健康保険�

後期高齢者医療�

診療所運営�

受託施設休日応急診療所運営�

情報センター�

地域情報化事業�

奨学資金�

介護サービス事業�

下水道事業�

集落排水事業�

簡易水道事業�

スキー場運営�

小友財産区�

北内越財産区�

松ヶ崎財産区�

　　　　　　計�

�

水道事業会計�

ガス事業会計�

�

104億7814万9千円�

7億6171万9千円�

4億4216万5千円�

1336万6千円�

4億1613万円�

1億2679万9千円�

8059万5千円�

7億9535万4千円�

26億2802万3千円�

24億437万6千円�

9億1595万2千円�

1億5660万3千円�

1030万5千円�

264万1千円�

82万5千円�

192億3300万3千円�

�

15億7215万9千円�

11億3594万1千円�

98億4054万7千円�

7億6032万円�

4億3509万4千円�

1185万1千円�

4億1286万7千円�

1億2443万6千円�

7639万9千円�

7億2137万5千円�

25億9176万5千円�

23億7947万5千円�

8億9676万9千円�

1億5657万8千円�

985万5千円�

264万円�

80万8千円�

184億2077万9千円�

�

12億8007万2千円�

10億3127万3千円�

6億3760万2千円�

139万9千円�

707万1千円�

151万5千円�

326万3千円�

236万3千円�

419万5千円�

7397万9千円�

3625万8千円�

2490万1千円�

1918万3千円�

2万5千円�

45万1千円�

1千円�

1万7千円�

8億1222万4千円�

�

2億9208万7千円�

1億466万8千円�
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実質収支21億7472万円黒字�実質収支21億7472万円黒字�実質収支21億7472万円黒字�

歳出�

議会費  議員報酬など�

　2億9,046万円（0.6％）�

総務費�

　施設の管理、地域づくり、�

　人件費などに�

　82億6,840万円（16.5％）�

総務費�

　施設の管理、地域づくり、�

　人件費などに�

　82億6,840万円（16.5％）�

民生費�

　保育所運営、生活保護、�

　社会福祉などに�

　120億227万円（24％）�

民生費�

　保育所運営、生活保護、�

　社会福祉などに�

　120億227万円（24％）�

健康増進、環境、ごみの収集、処理などに�

29億781万円（6％）�

労働費  雇用の安定などに�

　1億4,504万円（0.3％）�

農業、林業、水産業の振興などに�

37億9,398万円（8％）�

商工費�

　商工業、観光の振興などに�

　12億6,205万円（3％）�

道路・公園・下水道の整備などに�

44億7,150万円（9％）�

消防費�

　消防・救急活動に�

　23億5,656万円（5％）�

学校や図書館の運営、生涯学習、�

スポーツの振興などに�

55億7,446万円（11％）�

災害復旧費、その他�

　6億520万円（1.2％）�

公債費�

　市が借りたお金を返すために�

　84億44万円（16.8％）�

公債費�

　市が借りたお金を返すために�

　84億44万円（16.8％）�

500億7818万円�
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主 な 財 政 分 析 指 標�
項　目� 説　明�平成25年度�

7.0％�

88.5％�

0.325

31,431,651千円�

5.6％�

89.5％�

0.319

31,214,447千円�

平成24年度�

決算の剰余・欠損の状況を財政規模との比較で表した�

もので、3～5％が望ましいとされている。�

高いほど（1に近いほど）財政力が強い。�

通常水準の行政活動を行う上で必要な一般財源の総額。�

一般財源に対して、人件費や生活保護費など必ず支出�

しなければならない経費の割合。100％に近いほどゆ�

とりがないこととなり80％までが適正とされている。�

実質収支比率�

経常収支比率�

財政力指数�

標準財政規模�

教育費�

土木費�

農林水産費�

衛生費�

※鈴木議長は、表決に加わりません。�

※採決で賛否が分かれた案件を掲載しています。�

　ほかは全て全会一致で認定・同意・可決されました。�

※社民党：社会民主党　　　共産党：日本共産党�
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ち

�

き

　

よ

　

こ

�

し

げ

か

ず

�

人

事

案

件�

議

　

員

　

名�



教育民生�

常任委員会�

工事全体（電気・機械含む）では、�

約3.4％の遅れ�

Ｑ

、

消

防

庁

舎

建

設

工

事

の

進

捗

状�

況

は

。�

Ａ

、

８

月

末

ま

で

の

進

捗

状

況

は

、�

全

体

で

40

・

９

％

と

な

っ

て

い

る

。�

東

日

本

大

震

災

か

ら

の

復

興

工

事

に�

伴

う

職

人

（

型

枠

・

鉄

筋

工

）

流

出�

に

よ

り

、

人

手

が

不

足

し

て

お

り

、�

建

築

部

門

で

約

３

％

の

遅

れ

と

な

っ�

て

い

る

。�

消
防
庁
舎
建
設
工
事

消
防
庁
舎
建
設
工
事�

　
　
　

　
　
　（
建
築
部
門
）

（
建
築
部
門
）�

職
人
不
足
で

職
人
不
足
で�

　
　
約
３
％
の
遅
れ

　
　
約
３
％
の
遅
れ�

消
防
庁
舎
建
設
工
事�

　
　
　（
建
築
部
門
）�

職
人
不
足
で�

　
　
約
３
％
の
遅
れ�

Ｑ、古着の再利用回収とは。�

Ａ、「燃えるごみ」の量を減らす�

ため、古着の再利用回収を行うも�

ので、回収した古着は国外で再利�

用される。回収できるものは洗濯�

済みの衣類などで、鳥海地域では�

９月７日に実施され、1080　の衣�

類が回収された。�

Ｑ、平成25年度の子育て支援金事業の内容は。�

Ａ、第２子の支援金10万円を受けた人数は186人、第３子以降の支援金20�

万円を受けた人数は84人となっており、総事業費は3540万円となってい�

る。「少子化」は若年層をめぐる社会経済的な理由に基づく現象であり、�

子どもを産み育てやすい環境整備を図る。�

子育て支援金第２子186人、�

　　　　　　第３子以降84人へ�

東由利中学校�

　　　　改築事業�

約38％の進捗率�

Ｑ

、

平

成

25

年

度

国

保

事

業

に

お

け

る

市�

民

一

人

当

た

り

の

医

療

費

は

。�

Ａ

、

36

万

２

２

８

０

円

と

な

っ

て

お

り

、�

去

年

よ

り

約

１

万

２

６

０

０

円

増

と

な

っ�

た

。� 国

民

健

康

保

険�

一

人

当

た

り

医

療

費�

36

万

２

２

８

０

円�

進捗状況を現地調査で確認（9月11日）�

正解は…②４回です。�
　　　　　由利本荘市議会の定例会は、３月、６月、９月、12月に開いています。�

5

100歳以上の高
齢者は41人�100歳以上の高
齢者は41人�

100歳以上の高
齢者は41人�

Ｑ、平成25年度の高齢者祝金給付事�

業の内容は。�

Ａ、総事業費は2290万円で、その内�

訳は右の表のとおりである。また、�

100歳以上の高齢者は全国で５万8820�

人、由利本荘市には41人の方が生活�

をしている（９月１日現在）。�

給付額�

90歳�

95歳�

100歳�

3万円�

5万円�

30万円�

365人�

107人�

22人�

人　数�

Ｑ、東由利中学校改築事業の進�

捗状況は。�

Ａ、９月10日現在で約38％とな�

っている。当地は豪雪地帯のた�

め、床高が90センチメートルと、�

通常より高く造られている。総�

事業費約13億３千万円で平成27�

年２月９日の完成を目指してい�

る。�

古着の再利用回
収�

　　　　 に協力
を！！�古着の再利用回
収�

　　　　 に協力
を！！�

キロ�

グラム�

問題　市議会の定例会は、１年に何回開かれているでしょうか？�

　　　①　２回　　②　４回　　③　６回�

総務�
常任委員会�

委員会審査報告�

Ｑ

、

平

成

26

年

度

の

市

職

員

採

用

試

験

の

「

移

住�

定

住

枠

」

と

は

。�

Ａ

、

人

口

減

少

対

策

と

し

て

、

県

外

に

住

む

社

会�

人

な

ど

に

、

市

職

員

と

し

て

再

就

職

し

、

移

り

住�

ん

で

欲

し

い

と

の

趣

旨

か

ら

、

「

移

住

定

住

枠

」�

を

設

け

た

も

の

で

あ

る

。

受

験

資

格

は

、

県

外

の�

民

間

企

業

や

官

庁

で

の

勤

務

経

験

が

５

年

以

上

あ�

る

こ

と

が

条

件

で

あ

る

。�

人

口

減

少

対

策

と

し

て�

Ｑ

、

げ

ん

き

ア

ッ

プ

事

業

と

は

。�

Ａ

、

人

口

減

少

・

少

子

高

齢

化

社

会

の

中

で

、�

町

内

会

の

現

状

を

見

つ

め

、

地

域

の

あ

る

べ�

き

将

来

像

と

、

そ

れ

に

向

か

っ

て

住

民

の

力�

で

出

来

る

事

を

話

し

合

い

、

本

来

自

分

た

ち�

が

持

っ

て

い

る

力

の

発

掘

や

、

機

能

の

維

持

・�

活

性

化

に

つ

な

げ

る

取

り

組

み

で

あ

る

。

市�

内

４

８

８

の

全

町

内

会

に

職

員

が

出

向

い

て�

聞

き

取

り

調

査

を

行

い

、

住

民

の

共

通

認

識�

と

課

題

解

決

に

向

け

た

支

援

策

を

見

い

だ

す�

事

業

で

あ

る

。�

　

調

査

結

果

を

年

内

に

ま

と

め

、

来

年

度

以�

降

の

将

来

ビ

ジ

ョ

ン

づ

く

り

に

生

か

す

。�

町
内
会
の
維
持
・

町
内
会
の
維
持
・�

活
性
化
に
向
け
て

活
性
化
に
向
け
て�

町
内
会
の
維
持
・�

活
性
化
に
向
け
て�

Ｑ、平成25年度の市税と国民健康保険税の不納欠損額および収�

入未済額の推移は。�

Ａ、平成25年度の市税の不納欠損額は、前年度比1269万円減少�

の１億1050万円となり、収入未済額は前年度比約１億円減少の�

６億3709万円である。�

　国民健康保険税の不納欠損額は、前年度比4320万円増の１億�

4100万円となり、収入未済額は前年度比１億5773万円減少の７億5467万円である。�

　なお、いずれの税も、不納欠損額は増額傾向に、収入未済額は減少傾向にあり、また、合併時の平成17�

年度から平成25年度までの不納欠損額の累計は、市税が約６億９千万円、国民健康保険税が約７億３千万�

円になる。�

※不納欠損とは？�

　滞納した税の督促を行っても納付されず、時効（５年・最大５年延長できる）を迎えた額を自治体が�

　損失として計上すること。�

※収入未済額とは？�

　当該年度の歳入として調定（予定される収入金額を決定する行為）を行ったにもかかわらず出納閉鎖�

　日まで収納されなかった額をいい、翌年度に繰り越されて徴収に努めることになっている。�

市税と国保税の�

　　収納状況について�
市税と国保税の�

　　収納状況について�
市税と国保税の�

　　収納状況について�

4

市税・国保税【不納欠損額】の推移�

市税・国保税【収入未済額】の推移�
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建設�
常任委員会�

Ｑ、原因要因につながる分析はあったか。�

Ａ、既存の盛土内からの水を排出するためにあ�

った有孔管が撤去されているということで、こ�

れについても一つの要因ではないかと指摘され�

ているが、設計図書（建設当初の）が残ってい�

ないため、どのように施工をしたのか分からない�

状況である。�

　工事に入る前までは、有孔管があるという情�

報はなかったことがわかっている。撤去したこ�

とがどのように影響したのかはこれからの判�

断。�

　今後も要因の分析を継続していく。�

Ｑ、市道根小屋線の復旧状況は。�

Ａ、当初「地すべり災害」で申請予定として�

いたが、調査および観測の結果「豪雨災害」�

として申請することで早期の復旧ができるこ�

とから、予備費より調査費681万５千円を充�

当することとした。�

大
門
橋

大
門
橋（
由
利
地
域
）

（
由
利
地
域
）�

　
解
体
工
事
費
増
額
の
経
緯

　
解
体
工
事
費
増
額
の
経
緯�

大
門
橋（
由
利
地
域
）�

　
解
体
工
事
費
増
額
の
経
緯�

市道猿倉花立線土砂崩落�

　　　　　　の調査状況�

子

吉

浄

水

場

の�

　

　

　

改

良

工

事

が

完

成�

Ｑ

、

大

門

橋

の

増

額

補

正

は

。�

Ａ

、

旧

鮎

川

小

学

校

下

の

県

河

川�

に

架

か

る

橋

長

52

�

、

幅

員

２

��

の

歩

道

橋

、

大

門

橋

は

、

当

初

計�

画

で

は

現

在

県

が

実

施

し

て

い

る�

鮎

川

の

河

川

改

修

工

事

と

並

行

し�

て

実

施

の

予

定

で

あ

っ

た

が

、

県�

と

の

河

川

協

議

に

お

い

て

、

県

で�

は

橋

梁

解

体

と

河

川

工

事

を

並

行�

す

る

こ

と

で

河

川

工

事

の

工

程

に�

支

障

が

出

る

こ

と

が

予

想

さ

れ

る�

の

で

、

今

年

度

、

河

川

工

事

は

行�

Ｑ

、

水

道

事

業

の

改

良

工

事

の

状

況

は

（

現

地

調

査�

か

ら

）

。�

Ａ

、

子

吉

浄

水

場

は

耐

震

化

改

良

と

併

せ

て

急

速

ろ�

過

設

備

の

更

新

な

ど

老

朽

化

対

策

を

行

い

、

さ

ら

に�

除

マ

ン

ガ

ン

処

理

施

設

と

粉

末

活

性

炭

処

理

設

備

を�

付

加

す

る

改

良

工

事

を

行

っ

た

。

計

画

浄

水

量

は

４�

６

０

０

立

方

�

／

日

で

、

渇

水

時

に

は

子

吉

川

の

河�

川

水

も

処

理

で

き

る

。�

　

ま

た

、

西

目

配

水

池

は

、

昭

和

53

年

に

建

設

さ

れ�

た

老

朽

化

が

著

し

い

孔

雀

館

浄

水

場

を

廃

止

し

、

子�

吉

浄

水

場

か

ら

西

目

地

域

に

給

水

す

る

た

め

に

建

設�

し

た

。

配

水

池

は

直

径

16

・

２

�

、

高

さ

９

・

８

��

の

円

形

、

有

効

容

量

２

千

立

方

�

で

あ

る

。�

　

今

後

は

第

１

次

施

設

整

備

計

画

に

基

づ

き

、

蟻

山�

浄

水

場

の

改

良

、

老

朽

管

の

更

新

な

ど

を

計

画

し

て�

い

る

。�

わ

な

い

こ

と

と

な

っ

た

。�

　

こ

の

た

め

、

利

用

を

予

定

し

て�

い

た

県

工

事

で

の

仮

設

道

路

と

作�

業

ヤ

ー

ド

を

市

の

負

担

で

設

置

し�

な

け

れ

ば

な

ら

な

く

な

っ

た

。

ま�

た

、

当

初

は

橋

梁

上

部

を

２

分

割�

で

解

体

の

予

定

で

あ

っ

た

が

、

安�

全

に

工

事

施

工

す

る

た

め

、

橋

梁�

上

部

を

10

ス

パ

ン

に

分

け

て

切

断�

し

撤

去

す

る

工

法

と

な

っ

た

こ

と�

か

ら

１

６

６

１

万

円

を

増

額

す

る�

も

の

で

あ

る

。�

メ

ー�

ト

ル�

メ

ー�

ト

ル�

市道根小屋線（東由利
地域）�

早期の復旧を目指す�
市道根小屋線（東由利

地域）�

早期の復旧を目指す�
市道根小屋線（東由利

地域）�

早期の復旧を目指す�

河川改修が行われている大門橋の周辺�

メ

ー�

ト

ル�

メ

ー�

ト

ル�

メ

ー�

ト

ル�

メ

ー�

ト

ル�

子吉浄水場を現地調査�

正解は…①議会運営委員会です。�
　　　　　議会の日程のほかに会議の進め方なども話し合います。�

7

委員会審査報告�

産業経済�

常任委員会�

問題　議会の日程などを話し合う委員会を何というでしょうか？�

　　　①　議会運営委員会　　②　議会調整委員会　　③　議会協定委員会�
6

Ｑ

、

補

正

予

算

農

林

水

産

費

・

災

害

復

旧�

費

の

内

容

は

。�

Ａ

、

平

成

26

年

８

月

21

日

の

大

雨

に

よ

り�

芋

川

な

ど

が

氾

濫

し

、

水

稲

な

ど

が

冠

水

、�

浸

水

面

積

６

２

１

　

に

上

り

、

農

地

29

カ�

所

、

農

業

用

施

設

36

カ

所

、

林

道

災

害

箇�

所

33

カ

所

の

災

害

が

発

生

し

、

農

地

や

農�

業

用

施

設

・

林

道

の

災

害

復

旧

に

係

る

事�

業

費

や

治

山

事

業

に

係

る

経

費

で

あ

る

。�

８

・

21

豪
雨
豪
雨�

　
芋
川
大
暴
れ

　
芋
川
大
暴
れ�

８

・

21

豪
雨
豪
雨�

　
芋
川
大
暴
れ

　
芋
川
大
暴
れ�

８

・

21

豪
雨�

　
芋
川
大
暴
れ�

「秋田由利牛」
食べて�

勉強もスポーツ
も頑張れ!!「秋田由利牛」
食べて�

勉強もスポーツ
も頑張れ!!

Ｑ、学校給食食材提供事業とは。�

Ａ、「秋田由利牛」を給食食材として提供�

し、消費拡大と地産地消を図ることにより�

「秋田由利牛」のおいしさが家庭に伝わり、�

さらなる消費拡大につながり地域農業への�

興味や理解が進むことを期待する。�

　事業期間は、小学校が平成23年度から平�

成28年度、中学校が平成25年度から平成28�

年度。�

�

�

�

�

�

�

�

�

　メニューは、牛丼として提供し、小・中�

学校合わせて6608食。児童生徒に大好評で�

「秋田由利牛」のパンフレットを読み、地�

域食材への理解を深めた。�

給食の様子（西目小学校）�

東京へ行ったら�

に行こう♪�に行こう♪�
Ｑ、アンテナ居酒屋「秋田県由利本荘市うまいもの酒場」�

とは。�

Ａ、株式会社「ドリームリンク」が県内１市町村をまるご�

とＰＲするアンテナ居酒屋を、東京都千代田区神田に出店�

する事業計画があり、応募の結果、当市に決定した。由利�

本荘市の食材やメニューを店舗で提供するとともに、観光・�

文化など本市をまるごとＰＲするものである。�

　首都圏における由利本荘市の「アンテナ居酒屋」と位置�

づけ、本市の農林水産物や特産品の販路拡大と併せ、観光�

情報の発信基地として活用を図る。�

　開店日は、11月７日（金）の予定。�

　場所は、神田錦町２丁目４－６�

　　　　　　　　　　（都営地下鉄新宿線・小川町駅近隣）�

・
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委員会審査報告�

国療跡地利活用�

特別委員会�
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可決�

このように使いました�

（平成26年7月～9月の内訳）�

議長交際費をお知らせします�

【7月】15件  74,936円�

【8月】 5件  27,970円�

【9月】15件  67,612円�

◎慶祝、協賛など�

2件  40,000円�

◎弔事�

詳細につきましては�

市ホームページをご覧ください。�

Ｑ、歳出決算の主な内容は。�

Ａ、企画費において、国療跡地地形測量および市道竜巻１号線他測量調�

査道路詳細設計業務委託費として1911万9450円支出している。また、公�

園整備事業費において、防災公園事業認可申請等業務委託費として543�

万600円を支出しているが、このほかに防災公園総合建設実施設計業務�

委託費を繰越明許費として、平成26年度に１億6500万円を繰り越している。�
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な

ど

を

補

正�

歳出決算は�

　　　地形測量
委託費など�歳出決算は�

　　　地形測量
委託費など�

正解は…③多数決です。�
　　　　　多数決には、「起立して決める」「投票して決める」など、いくつかの方法が�

　　　　　あります。賛成・反対が同数の時は、議長が決定します。�

問題　市議会では、賛成や反対はどうやって決めるでしょうか？ �

　　　①　市長が決める　　②　議長が決める　　③　多数決�
89

内閣総理大臣�
総務大臣�
財務大臣�

文部科学大臣�
内閣官房長官�

内閣総理大臣�
総務大臣�
財務大臣�

文部科学大臣�
内閣官房長官�

9月定例会で審議した請願・陳情の結果は次のとおりです�

採 択�
少人数学級の推進などの定数改善と義�

務教育費国庫負担制度２分の１復元を�

図るための、2015年度政府予算に係る�

意見書提出についての陳情（陳情第6号）�

　秋田県教職員組合執行委員長�

　　　　　　　　　　　　山縣　　稔�

　秋田県教職員組合本荘由利支部支部長�

　　　　　　　　　　　　三浦　春道�

少人数学級の推進などの定数改善�

と義務教育費国庫負担制度２分の�

１復元を図るための、2015年�

度政府予算に係る意見書の提�

出について（委員会発案２号）�
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秋

田

県

商

工

団

体

連

合

会�

　

　

　

　

会

長

　

小

玉

　

正

憲�

◆

児

童

対

象

の
「

手

洗

い

教

室

」�

新

規

事

業

採

択

に

つ

い

て

の

請�

願

（

請

願

第

１

号

）�

　

紹

介

議

員

　

　

大

関

　

嘉

一�

　

由

利

本

荘

食

品

衛

生

協

会�

　

　

　

　

会

長

　

富

樫

　

克

雄�

◆

軽

度

外

傷

性

脳

損

傷

の

周

知

、�

及

び

労

災

認

定

基

準

の

改

正

な�

ど

を

求

め

る

意

見

書

提

出

に

つ�

い

て

の

陳

情

（

陳

情

第

７

号

）�

　

軽

度

外

傷

性

脳

損

傷

仲

間

の

会�

　

　

　

　

代

表

　

藤

本

久

美

子�

意 見 書 �

市

民

の

声

�

「

地

方

が

変

わ

る

時

代

に

」

�

佐藤　拓史�

鳥海地域�

　

「

ら

し

く

」

と

い

う

言

葉

が

好

き

だ

。

春�

は

春

ら

し

い

日

差

し

を

求

め

る

し

、

花

は

花�

ら

し

く

誇

ら

し

げ

に

咲

い

て

欲

し

い

。

ま

た

、�

人

で

言

え

ば

、

自

分

の

魅

力

に

つ

い

て

気

づ�

く

人

は

少

な

い

が

、

他

人

の

魅

力

に

つ

い

て�

は

気

づ

く

も

の

で

あ

る

。

個

性

を

受

け

入

れ�

ら

れ

れ

ば

、

そ

の

人

ら

し

さ

を

感

じ

る

こ

と�

が

で

き

る

。�

　

現

代

社

会

は

、

メ

デ

ィ

ア

と

流

通

の

革

新�

的

な

発

達

に

よ

り

、

商

品

の

選

択

幅

や

サ

ー�

ビ

ス

が

向

上

し

、

豊

か

な

生

活

を

送

る

こ

と�

が

で

き

る

。

そ

の

反

面

、

企

業

で

は

ニ

ー

ズ�

や

価

格

設

定

に

過

剰

な

ほ

ど

敏

感

に

な

ら

な�

く

て

は

い

け

な

い

し

、

ラ

イ

バ

ル

企

業

は

海�

外

社

と

い

う

の

も

当

た

り

前

の

戦

国

時

代

に�

な

っ

た

。

こ

の

よ

う

な

時

代

に

「

コ

ア

・

コ�

ン

ピ

タ

ン

ス

」

と

い

う

言

葉

が

企

業

に

広

ま�

り

を

見

せ

て

い

る

。

他

社

に

は

真

似

の

出

来�

な

い

独

自

の

技

術

や

、

サ

ー

ビ

ス

な

ど

の

自�

社

能

力

を

言

う

そ

う

だ

。

コ

ア

・

コ

ン

ピ

タ�

ン

ス

の

言

葉

を

知

っ

た

時

、

「

ら

し

く

」

の�

意

味

に

近

い

も

の

を

感

じ

た

。�

　

今

、

地

方

を

変

え

よ

う

と

国

が

動

き

始

め

、�

近

未

来

に

は

オ

リ

ン

ピ

ッ

ク

の

開

催

も

決

定�

し

て

い

る

。

こ

れ

か

ら

地

方

が

大

き

く

変

わ�

る

。

由

利

本

荘

市

も

例

外

で

は

な

い

。

大

き�

な

変

化

を

求

め

ら

れ

る

地

方

で

あ

っ

て

も

、�

産

学

官

民

一

体

と

な

り

由

利

本

荘

市

ら

し

さ�

を

次

世

代

へ

継

承

し

な

け

れ

ば

な

ら

な

い

。�

　また、議員発案の「林業・木材産業の成長産業化に向けた施策の充実・強化を求める意見書」が原案のとおり�

可決され、関係機関に送付されています。�



質　問　項　目�

質　問　項　目�

吉　田　朋　子�

　　　（会派　市民クラブ）�

◆カダーレを使いやすく�

　　　イベントの準備をするために入館時間を午前８�

　　　時にしてもらえないか。荷物の保管場所もなく�

コインロッカーの設置が出来ないか。また、案内表示�

板が少ないのではないか。�

　　　利用者の利便性を考慮し、大ホール利用の関係�

　　　者に限り、利用時間の繰り上げを前向きに検討�

する。コインロッカーは利用者の利便性を考慮し、設�

置場所なども踏まえ検討する。各種案内板が少ないと�

利用者からの指摘を受けているが随時、表示板を設置�

している。�

�

◆安全、安心な歩道の確保�

　　　各地域の空き地、空き家から歩道に伸び放題の�

　　　雑草、雑木がある。側溝も歩道に使用している�

場所もあるが欠けたり、段差があったりと危険な箇所�

がある。町内会の方々がボランティアで草刈りをして�

いるが限度がある。市建設部内に（仮称）歩道パトロ�

ール部を設置し安全で安心して歩ける歩道の確保をお�

願いしたい。�

　　　道路パトロールの巡視は、市民の通勤通学にお�

　　　ける安全、安心の確保のため、各地域ごとブロ�

ックに分け実施している。�

�

◆市政10周年に向けて�

　　　各地域に根ざした音頭や唄はあるが、全市で踊�

　　　れる由利本荘音頭を創作して、由利本荘市民が�

みんなで踊れるものをこの市政10周年を機会に、検討�

していただけないか。�

　　　菖蒲カーニバルや各地域のイベントで踊られて�

　　　いる「由利本荘しょうぶ音頭」を一層定着させ、�

観光振興にも活用していくので、新たな音頭や唄の創�

作は考えていない。�

梶　原　良　平�

　　　　　（会派　高志会）�

◆指定管理者制度移行について�

　　　移行に至らなかった要因と今後の進め方につい�

　　　て伺う。�

　　　応募に至らなかった理由を把握するため、事業�

　　　者に対し行ったアンケート調査の結果、q補充�

職員の募集や事業の詳細協議、引き継ぎ期間などの準�

備期間が短い。w初年度３カ月分の運転資金を融資で�

きないか。e起債償還金の負担が重い。r臨時職員の�

正職員化を弾力的に運用できないか。といった課題が�

提示されている。今後の進め方については、平成28年�

４月からの指定管理移行を目指し、引き続き取り組ん�

でいく。�

�

◆ＡＬＴについて�

　　　ＡＬＴの受け入れ、配置状況と活動内容につい�

　　　て伺う。�

　　　本市には、外国語指導助手、ＡＬＴが９人いる。�

　　　出身国の内訳はアメリカ５人、ニュージーラン�

ド２人、カナダ２人となっている。配置状況は、中学�

校に原則１人とし、関連の小学校でも英語の教科と外�

国語活動の市道にあたっている。活動内容としては、�

中学校においては英語科担当教員、小学校においては�

外国語活動を担当する学級担任などと一緒に授業を担�

当しており、ＡＬＴが単独で授業することはない。�

�

◆コミュニティバス運行について�

　　　鳥海地域の落合、長畑、平林、間木ノ平経由の�

　　　バス路線要望について伺う。�

　　　今後、要望地域のニーズを詳細に調査し、把握�

　　　した上で、可能な運行を研究していきたいと考�

えている。�

住民の声による�

改革を！�

指定管理者制度�

移行促進を！�

問�

問�

答�

問�

答�

答�

問�

問�

答�

問�

答�

答�

ここが聞きたい�
一 般 質 問�

11

● 由利本荘市文化交流館カダーレの利便性向上について�

● （仮称）歩道パトロール部の設置について�

● シナい鶏ラーメンでまちおこしを�

● 市政10周年に向けた（仮称）由利本荘音頭の創作について�

● （仮称）地酒で乾杯条例の再考について�

● 新山公園の案内看板について�

● 鳥寿苑等の指定管理者制度移行について�

● 外国人向け市内案内板の設置について�

● ＡＬＴについて�

● 閉鎖された鳥海斎場「やすらぎ苑」の解体について�

● 鳥海地域におけるコミュニティバス運行について�

正解は…②４年です。�
　　　　　現在の議員の任期は、平成29年10月31日までです。�

質　問　項　目�

制度の全体像�

三　浦　　　晃�

　　　（会派　市民クラブ）�

◆都市部と共同でCO２の削減を�

　　　木材が二酸化炭素を固定する機能を持つことに�

　　　着目した東京都港区が森林を豊富に有する全国�

の自治体に、木材を利用した「みなとモデル二酸化炭�

素固定認証制度」を呼びかけた。森林を持たない都市�

部に国産材を使用し環境改善を図り、山間部では木材�

の販路拡大、有益な間伐により健全な森林を維持でき�

る。県内では４自治体が協定を結んでいる。面積の75.9�

％が森林である本市も協定を検討してはどうか。�

　　　「みなとモデル」は港区の建築物に木材を利用�

　　　し、森林整備の促進とＣＯ２の削減を図り温暖�

化防止を目指す取り組みと伺っている。本市では国県�

の補助事業を活用し林業再生事業などを実施している。�

「みなとモデル」については森林組合などと連携し検�

討する。�

◆水道事業の統合は進んでいるのか�

　　　本市には上水道・簡易水道など28カ所の水道事�

　　　業がある。平成28年度までに公営水道を事業統�

合するようだが計画通り進んでいるのか。また、ガス�

水道局と上下水道課のどちらが主導権を持って進めて�

いるのか。�

　　　矢島・大内・東由利では統合整備を進めている。�

　　　他は現況施設のままで経営統合を計画している。�

また、事業推進は上下水道課が進めている。今後の水�

道料金は当面は需要者の負担増にならないよう努める。�

渡　部　聖　一�

　　　　　（会派　高志会）�

◆次期総合計画「新創造ビジョン」策定について�

　　　進捗状況と今後のスケジュールは。�

　　　「新たなまちづくり検討委員会」を設置し、市�

　　　民アンケートや現計画の施策進捗評価などの検�

証を踏まえた重要課題、まちの将来像、重点戦略など�

基本的方向性を協議している。また、民意反映のため�

のまちづくりセッションとパブリックコメントを実施�

しながら11月に基本構想と基本計画の中間案を、来年�

２月に最終案を取りまとめて市議会３月定例会に提案�

することを目指している。�

�

　　　「選択と集中」での施策展開が必要。重要課題�

　　　は。�

　　　「人口減少に歯止めをかけること」を最重要課�

　　　題に、「産業集積の強靱化と雇用創出」「子ど�

● 森林資源の活用について�

● 水道事業について�

選択と集中での�

施策展開が重要�

問�

答�

問�

答�

問�

問�

答�

答�

もを産み、育てやすい環境創造」「生きがいあふれる�

健康長寿社会の形成」を柱として具体的数値目標を設�

定し、戦略的な施策事業を立案していく。�

�

　　　大型事業の展開と財政計画との整合性は。�

　　　来年度から地方交付税合併算定替えの逓減が始�

　　　まることから、公債費の残額にも留意しながら�

健全財政運営に努めていく。�

�

◆市職員の地域コミュニティ意識の醸成について�

　　　自治会未加入、活動不参加職員の地域参加をど�

　　　う啓発するのか。�

　　　行政の地域サポートがますます必要となる中、�

　　　積極的に地域に飛び出し、「行政と地域のパイ�

プ役」「地域のリーダー」として多くの職員が活躍で�

きるよう、強く啓蒙していく。�

問�

答�

問�

答�

ここが聞きたい�
一 般 質 問�

10

質　問　項　目�

● 次期総合計画「新創造ビジョン」の策定について�

● 公共施設等総合管理計画の策定について�

● 地域コミュニティ意識の醸成について�

● 国民文化祭等の成果の展開について�

● さくら満開のまちづくりについて�

● 鳥海ダム建設計画について�

● 国道107号本荘道路の改修工事について�

● 水辺スポーツ促進での安全対策について�

問題　市議会議員の任期（仕事を行う期間）は何年でしょうか？�

　　　①　6年　　②　4年　　③　3年�

森林資源を活かす！�

い�



質　問　項　目�

質　問　項　目�

正解は…③傍聴席です。�
　　　　　誰でも本会議を見たり、聞いたりできます。�

　　　　　市役所５階へどうぞお気軽に足を運んでください！�

高　橋　信　雄�

　　　　　（会派　高志会）�

◆事業費削減の努力を示せ�

　　　国療跡地利活用事業の事業費が当初より約20億�

　　　円増加し、道路、施設機器を含めると総事業費�

が100億円近くになりそうだ。削減の努力を示すべき�

だ。市長は公の場で、「事業費が青天井にならないよう�

に上限を設けたい」と発言したことがあることを覚え�

ているか。�

　　　国の「都市公園整備事業補助金」の事業採択を�

　　　受け、関係者からも注目されている事業。基本�

計画時と比較し、資材費が約17％、労務単価費が約42�

％の上昇率で概算事業費の増額の大きな要因である。�

基本設計において面積を削減し、地域コミュニティー�

センターを合築、外観をシンプルにし、有利な補助事�

業採択を目指し、財政計画と整合性を図りながら実質�

的な財政負担増を抑えたい。事業費について公の場で�

上限を75億円と考えていると発言している。�

�

◆耕作放棄地の認定と対策は�

　　　近年耕作放棄地が増えているが、その現状と対�

　　　策は。また、耕作放棄地と判断される条件と面�

積の推移は。�

　　　耕作放棄地とは以前耕作地であったもので、過�

　　　去１年以上作物を栽培せず、しかもこの数年間�

の間に再び耕作する考えのない土地をいう。対象農家�

が耕作する意思を示しており、本市において耕作放棄�

地はない。不作付地は平成23年1132　、平成24年1166�

　、平成25年千　となっている。昨年度から市単独事�

業の「不作付地解消支援事業」を実施しており、不作�

付地の解消に努めたい。�

今　野　英　元�

　　　（会派　社会民主党）�

◆フッ素洗口について�

　　　フッ素洗口については賛否両論がある。市は全�

　　　域の小学校に拡大する予定があるか。�

　　　現在、平成17年に定めた「フッ素洗口事業実施�

　　　要領」に基づき、１小学校５保育園で実施して�

いる。今後、幼稚園・保育園で拡大していく予定であ�

る。�

�

　　　劇薬のフッ化物を希釈調整する行為は医療行為�

　　　ではないのか。他市では薬剤師などが希釈調整�

を行っているが本市では誰が行うのか。�

　　　医療行為ではない。本市では養護教諭が行う。�

�

　　　フッ素洗口の薬剤は劇薬だが、副作用、安全性�

　　　の調査がされていない。しかし、急性中毒症に�

ついての注意があり嘔吐、腹痛、下痢などの症状が記�

�

されている。このような薬剤であることを承知してい�

るのか。�

　　　承知しているが、急性中毒については、理論上、�

　　　体重20　の子どもが25人分の量を一気に誤飲し�

たような場合である。�

�

◆公立保育園民営化計画について�

　　　保育園の民営化計画は平成27年亀田、ゆり、西�

　　　目、平成28年大内地域３保育園、川内、笹子の�

各保育園を民営化するという計画だが進捗状況は。�

　　　民営化の課題として「民間運営に対する疑問や�

　　　保育環境と内容の維持・向上への不安の解消」�

などが想定される。進捗状況については、今なお労働�

組合との合意に至っておらず、各保育園や保護者、地�

域住民への説明という段階にはなっていない状況であ�

る。現在のところ目標年度までの実施は、現実的に厳�

しいものがある。�

国療跡地事業で事業費の�

上限を75億円と設定する�

発言をしたのではないか�

ちょっと待って、�

フッ素洗口�

問�

答�

問�

答�

問�

問�

問�

答�

答�

問�

答�

答�

ここが聞きたい�
一 般 質 問�
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● 農業問題について�

● 国療跡地利活用事業について�

● 災害危険個所と避難所について�

● 次期総合計画における先送り事業について�

● 特別養護老人ホーム等指定管理者制度移行計画について�

● 公立保育園民営化計画について�

● 由利本荘市の認知症施策について�

● フッ素洗口事業について�

● ごみステーション補助金制度について�

● 学校図書館の充実について�

● 学校給食アレルギー対策について�

ヘク�

タール�

ヘク�

タール�

ヘク�

タール�

キロ�

グラム�

質　問　項　目�

質　問　項　目�

佐々木　隆　一�

　　　（会派　日本共産党）�

◆農協解体論は農協系統組織の解体につながるのでは�

　　　安倍内閣は、政府の規制改革会議が提出した「農�

　　　業改革に関する意見」を強引に具体化しようと�

している。農業協同組合ではＪＡ全中の廃止、全農の�

株式会社化、単位農協からの信用、共済事業を取り上�

げ、委託、窓口業務に限定するなどとしている。農協�

解体論について市長の見解は。�

　　　農協は、農業者が自主的に設立した民間組織で�

　　　住民生活を支えながらコミュニティーづくりに�

も貢献している。「農協解体論」は、組織の根幹にか�

かわる重要な問題と認識しているので、ＪＡグループ�

の取り組みを最大限尊重していく。�

地域の存亡にかかわる�

「農業規制改革」�

問�

答�

◆安心の仕組みを揺るがす介護法�

　　　特養ホームの入所基準を介護３以上に原則化、�

　　　一方では待機者にもなれない。特養ホームの待�

機者は何人か。そのうち、要介護１・２は何人か。入�

所基準を介護３以上に制限されると要介護１・２の入�

所中の人たちはどうなるのか。�

　　　特養の待機者は本年４月１日現在で286名、その�

　　　うち要介護１・２は72名である。すでに入所さ�

れている方を除き、新規入所は制限される。ただし、�

要介護１・２であっても認知症高齢者で常時の見守り、�

介護が必要な方などやむを得ない事情により、特養以�

外での生活が困難であると判断される場合は、特例的�

に入所が認められることになっている。�

問�

答�

ここが聞きたい�
一 般 質 問�

佐　藤　譲　司�

　　　　　　（会派　創風）�

◆高齢者支援について�

　　　高齢者の困りごとは、買い物や通院の足の確保�

　　　である。中直根線の路線変更や間木ノ平・長畑�

への延伸、矢島上原・金ヶ沢・田沢線、坂之下・新荘�

・立石線などの新設が要望されている。今後の地域交�

通の市の考え方を伺う。�

　　　地域ごとの「コミュニティバス運営検討委員会」�

　　　や「地域公共交通活性化再生協議会」でご意見�

を伺いながら、運行経路の延伸や経路変更などに取り�

組んで来た。�

　平成27年度からの「地域公共交通総合連携計画」に�

は、交通空白地域への公共交通サービスの提供につい�

ても盛り込むことで、作業を進めている。�

�

◆街路灯・道路案内板整備計画は�

　　　街路灯や道路標識板整備の今後の整備計画につ�

　　　いて伺う。�

　　　街路灯の整備計画については、ＬＥＤ防犯灯設�

　　　置事業を実施しており、全地域の早期完成に向�

けて実施していく。 道路標識板については、「道路ス�

トック事業」で全地域の調査点検を行い、修繕計画を�

策定し、整備を図っていく。�

�

◆空き家対策について�

　　　空き家の最新調査と財産相続放棄などについて�

　　　伺う。�

　　　８月１日現在、居宅、車庫などの空き家総数は�

　　　1733棟である。また、相続放棄されたり相続人�

のいない空き家件数は94棟で、固定資産の納付書は税�

務課で保管している。屋根の雪下ろしについては「空�

家等倒損壊防止作業執行基準」に従い、雪害予防の見�

地から矢島４棟、鳥海１棟を市費で行っている。�

地域の安全・安心に�

ついて�

問�

問�

答�

問�

答�

答�

ぼうちょう�

問題　議場の中で一般の人が座る席を何というでしょうか？　�

　　　① 見学席　　②　観客席　　③　傍聴席� 12

● 空き家対策について�

● 高齢者支援について�

● 街路灯の今後の整備計画と道路標識板について�

● 農業振興について�

● 医療・介護法改定について�

● 県後期高齢者医療広域連合職員の自殺問題について�
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原点に立った�

　　観光振興を�

正解は…①26人です。男24人　女2人です。�

【森林・林業・林産業活性化推進議員連盟】�

　森林・林業・林産業の活性化を図ることを目的に設立し、次のことに�

　取り組む予定です。�

１．関係機関・団体等との情報交換及び講演会等の開催�

２．活発に活躍している他市林活議連との交流�

３．優良現場の視察�

４．課題解決に向けて関係機関との連携強化�

議員連盟を設立�

市議会では、本市のさらなる発展に向けて、全議員�

26名が会員となり、任意の組織で、次の３つの議員�

連盟を設立しました。�
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香川県丸亀市、東かがわ市、�

坂出市  　　　　　　　　  

常任委員会�常任委員会�産業経済�

�

丸亀ブランド化推進事業についての�

説明を受ける委員（丸亀市）�
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台風の影響を考慮し、�

延期となりました。�

7月9日～11日�

岐阜県多治見市、大垣市、�

愛知県田原市　　　　　�

常任委員会�常任委員会�建設�

行 政 視 察 報 告�
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う

生

か

す

べ

き

か

】�

　

箕

面

市

に

は

、

平

成

20

年

に

大�

阪

府

初

の

施

設

一

体

型

小

中

一

貫�

校

と

し

て

開

校

し

た

「

と

ど

ろ

み�

の

森

」

学

園

が

あ

り

ま

す

。

こ

の�

学

園

は

小

中

学

校

９

年

間

を

連

続�

性

の

中

で

児

童

生

徒

を

育

て

る

と�

い

う

新

し

い

価

値

観

を

持

っ

た

学�

校

で

す

。�

�����������

　

教

育

シ

ス

テ

ム

も

前

期

・

中

期�

・

後

期

の

３

段

階

と

し

、

前

期

を�
４

年

生

、

中

期

７

年

生

、

後

期

９�

年

生

を

リ

ー

ダ

ー

学

年

と

し

て

児�

童

生

徒

を

育

て

る

方

針

で

す

。�
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7月8日～10日�

兵庫県朝来市、豊岡市、�

京都府綾部市　　　　�

問題　現在の市議会議員は何人でしょうか？�

　　　①　26人　　②　30人　　③　34人�

常任委員会�常任委員会�総務�

山陰海岸ジオパーク玄武洞にて（豊岡市）�

　

八
尾

市

で

は

、

リ

サ

イ

ク

ル�

セ

ン

タ

ー

を

視

察

し

、

大
津

市�

で

は

、

「

い

じ

め

防

止

条

例

」

に�
つ

い

て

研

修

し

ま

し

た

。�

　

こ

こ

で

は

、

箕
面

市

の

小

中�

一

貫

教

育

の

取

り

組

み

に

つ

い

て�

報

告

い

た

し

ま

す

。�

�

【

視

察

の

目

的

】�

　

全

国

学

力

テ

ス

ト

で

好

成

績

を�

お

さ

め

た

本

市

に

学

校

視

察

が

相�

次

い

で

お

り

、

平

成

25

年

度

は

全�

国

か

ら

48

団

体

、

３

５

８

名

の

視�

察

が

あ

り

ま

し

た

。�

　

こ

の

中

で

目

を

ひ

く

の

が

箕

面�

箕面市小中一貫校�

「とどろみの森」学園�

7月8日～10日�

大阪府箕面市、八尾市、�

滋賀県大津市　　　　�

常任委員会�常任委員会�教育民生�

全校児童生徒が使用するプールは�

校舎２階とつながっています。�

【教育・スポーツ振興議員連盟】�

　教育とスポーツの振興を一層促進していくための基盤整備・�

　充実を図ること目的に設立し、次のことに取り組む予定です｡�

１．学校教育の充実を推進するための課題の調査・研究�

２．地域に根差した特色ある教育、生涯学習の推進のた�

めの調査・研究�

３．スポーツ立市に向けての調査・研究�

【産業活性化議員連盟】�

　地域産業の振興、活性化を図ることを目的に設立�

　し、次のことに取り組む予定です。�

１．担い手農業者の経営視察研修�

２．関係機関・団体等及び担い手農業者との連携と�

情報交換�

３．担い手対策の調査・研究�


